

PARA SALVAR A ESPAÑA

Amplio frente de los patriotas, para evitar que el país sea lanzado a la guerra junto a Hitler, para derribar a Franco y Falange, para llegar a la creación de un Gobierno de Unión Nacional

Un vibrante llamamiento del C. C. del Partido Comunista de España

La Emisora RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE que funciona clandestinamente en España, transmitió el 16 de septiembre el siguiente llamamiento del C. C. del P. C. de España:

¡ESPAÑOLES!

Vive hoy nuestro país momentos de extrema inquietud y zozobra. La mano sangrienta de la guerra llama a las puertas de España. Día tras día, el falangismo ha ido hipotecando la independencia y la soberanía de España, haciendo de nuestro país libre, un país vasallo de Berlín. La trágica realidad de la España actual ha sido expuesta por Franco en ocasión de la celebración del VI Aniversario de su traición. Ante el país hambriento y arruinado, Franco ha proclamado cínicamente que: "se han organizado las fuerzas terrestres, navales y aéreas... que los depósitos están colmados de armas y municiones y que la producción en este renglón es muy satisfactoria..."

Los preparativos de guerra

El Gobierno franquista no se ha cuidado de asegurar la alimentación de la población, pero, en cambio, ha empleado todos los recursos y energías del país, en la creación de un aparato militar que no corresponde a las necesidades de una nación que quiere mantenerse fuera de la guerra. Las únicas fábricas que trabajan a pleno rendimiento son las fábricas de material de guerra. En los astilleros se construyen nuevas lanchas torpederas y submarinos ligeros. Los batallones de trabajo forzado han sido dedicados a la construcción de carreteras estratégicas y aeródromos a todo lo largo del país. Las bases para los submarinos piratas del Eje en la costa atlántica han sido completadas con nuevas instalaciones. El Ejército de Marruecos y la guarnición de las Islas Canarias han sido reforzadas últimamente. La preparación de los aviones es objeto de una atención especial por parte del Gobierno franquista. Al mismo tiempo, se decreta la militarización de toda la juventud y se preparan cien mil oficiales de reserva. Con este fin en los institutos y en las universidades han sido suspendidas las vacaciones de verano y todos los componentes de las milicias universitarias falangistas son preparados como futuros oficiales del ejército.

¿Para qué éstos y otros preparativos de guerra que no enumeramos? ¿Quién o quiénes amenazan a España? De todos es conocido que la Francia de Laval está unida a la España falangista por el mismo ignominioso yugo hitleriano; que la Italia fascista es "tutora" de la España franquista y que Inglaterra y EE. UU. hacen todos los esfuerzos para conservar y reforzar las relaciones amistosas con nuestro país. ¿Por qué entonces Franco declara que el pueblo español debe prepararse para la guerra? La respuesta no es difícil. Porque Falange es una agencia del hitlerismo en España que se dispone a intervenir en la guerra cuando las necesidades de la Alemania fascista lo exijan.

Los hechos que se suceden en España y en el mundo nos dicen que estos momentos se aproximan a marchas forzadas, a pasos agigantados. En el frente oriental, los ejércitos hitlerianos se desangran como consecuencia de la heroica lucha del Ejército Rojo; mientras que en el occidente de Europa se perfila el segundo frente que acelerará la derrota de los agresores fascistas. He aquí por qué Hitler exige de todos sus vasallos y cómplices la ayuda más directa y la participación más activa en la guerra, exigencia que Falange se dispone a cumplir, aunque ello signifique la ruina definitiva de España. Pero el pueblo español no puede prestarse ni se prestará a actuar de ayudante de los verdugos hitlerianos ni tampoco co-

España Popular

Gerente: JOSE ARMISEN.
Redactor Jefe: J. IZCARY
AÑO III, NUM. 101.

México, D. F. Viernes 25 de Septiembre de 1942.

Redacción y Administración:
Avenida Morelos 77, Dep. 3.
Tel. Eric. 12-52-93.

Por la existencia de España

¡ESPAÑOLES! Durante cerca de tres años hemos luchado unos contra otros en sangrienta guerra desencadenada por Franco e impulsada y alimentada por Hitler y Mussolini. De un lado luchábamos los que defendíamos la legalidad republicana y la independencia de España. Del otro, los que querían estructurar el Estado y la vida pública española bajo otras formas políticas, apoyándose para ello en las fuerzas de intervención germano-italianas. Ahora el problema ha cambiado a fondo. Hoy la cuestión es totalmente distinta: se trata de salvar la vida del pueblo, de defender la existencia de España y su futuro como país libre e independiente. Y, ante este problema vital, los españoles que amen a España, cualquiera que sea la clase social a que pertenezcan y la ideología que sustenten, desde los comunistas, socialistas, sindicalistas y republicanos, hasta las más diversas fuerzas conservadoras, deben unirse para impedir que Franco y Falange lancen a España a la matanza de la guerra hitleriana.

Existen obstáculos que actualmente impiden la unidad de las fuerzas auténticamente españolas y antihitlerianas para arrancar a España de manos de quienes la empujan al precipicio. Pero, ¿habéis pensado, españoles, lo que significaría para nuestra patria que aún sangra por las heridas de la guerra pasada, su participación en una guerra al lado de los hitlerianos culpables de su ruina actual? ¿Recordáis los bombardeos de Guernica, Nules, Madrid, Valencia y Barcelona? Entonces, sólo unas decenas de aviones rasgaban el cielo de nuestra patria con sus alas de muerte. Pero si España entra en la guerra al lado de Hitler no serán decenas, sino centenas y aún millares de aviones los que volarán sobre nuestras ciudades, convirtiéndolas en escombros y arrasando nuestros campos y aldeas. España será un inmenso osario. Millones de muertos, jóvenes mutilados, viudas y huérfanos, serán la estela trágica que marque la part.

Nuevas marionetas en el Gobierno de Franco

Los cambios introducidos días pasados en el Gobierno de Franco no son más que manifestaciones externas de la profunda crisis que corre a Falange y porque atraviesa el régimen franquista en España. La violencia de la oposición cobra alientos en la lucha creciente del pueblo español contra Falange y el Gobierno franquista. A pesar de la ferocidad de la represión, España va progresivamente convirtiéndose en un volcán de protesta de mujeres que exigen pan y asaltan mercados, de parados que reclaman trabajo y de obreros que declaran huelgas, exigiendo salarios dignos; de campesinos que defienden sus cosechas, de guerrilleros que vuelan trenes cargados de víveres y material de guerra para Alemania. Por las noches, manos invisibles llenan

ocupación de nuestro país en la guerra. Y el hambre y la miseria, más terribles, sumarán nuevas víctimas a las víctimas de la guerra y aniquilarán las energías y la vitalidad de las generaciones futuras.

Tal es la perspectiva sangrienta y pavorosa que Falange ofrece a España para el porvenir inmediato. Y lo hace de una manera premeditada porque a los germanizados falangistas sólo les interesa servir a Hitler. A las protestas del pueblo, que mira con temor el camino que en el régimen franquista va recorriendo Falange, responde en su órgano oficial "ARRIBA", del primer día de abril: "... Después de nosotros, el Diluvio o lo que sea..."

Por eso, ante cada español, se plantea con agudeza, no el dilema de "fascismo o comunismo", como provocadora e hipocritamente Falange dice, sino decidirse por la vida o por la muerte; por la existencia de España como Estado libre e independiente o por su destrucción en el derrumbamiento seguro de la Alemania hitleriana. Los momentos

trascendentales que vivimos obligan a deponer las diferencias de odios y pasiones que nos separan hasta hoy para colocar por encima de todo el interés supremo de España y salvar a nuestro pueblo de la guerra y de la muerte a que Franco y Falange quieren lanzarle. Para lograr esta unidad en la lucha por la salvación de España, el pasado no debe ser un obstáculo. La base sobre la que hay que construir esta unidad se encuentra en la respuesta que se da a estas apremiantes interrogaciones: ¿Por o contra la vida del pueblo? ¿Por o contra la existencia de España como estado independiente? ¿Por o contra la utilización de la sangre del pueblo español para servir a los fines imperialistas de Alemania?

No hay ni puede haber ahora entre los españoles otra línea diferencial que la enunciada. A un lado los agentes de Hitler. Al otro, los patriotas de cualquier procedencia social o tendencia política o religiosa que antepone a todo otro interés los intereses vitales de la Patria.



Dolores Ibarruri (Pasionaria), guía y símbolo del Partido Comunista de España.

Por Jesús Hernández

las ciudades de letrados en los que se dice: "Abajo Falange", "Mueran los Nazis", "Viva la URSS". Esta profunda hostilidad de las masas populares contra el régimen falangista incrementa también la lucha de tendencias en el interior de Falange. Ello ha obligado a Franco a declarar el 22 de agosto que: "En la España actual se intentan retornar pasiones, levantar banderías y cacicatos"; y al Secretario General de F. F., José Luis Arrese, a decir: "No podemos calificar de oposición, sino de traición a quienes contradicen". En este ambiente se han producido los últimos cambios gubernamentales en España. No podía estar desglorada de esta situación de España la cadena de acontecimientos internacionales. El fragor de las armas en el frente so-

viético-alemán, es el motor de la política universal. La lucha en el frente oriental empapa la última sangre de Hitler. Cada día, los potentes contragolpes y la heroica resistencia del Ejército Rojo, lo ponen en trance de caer extenuado. Nuevos pueblos alinean sus fuerzas contra Hitler. Después de México y Brasil, República ya beligerantes, se moviliza la solidaridad y los recursos de todos los pueblos latinoamericanos. Las perspectivas de un cuarto invierno de guerra y de una segunda campaña invernal en nieves rusas, obliga a Hitler a demandar mayor ayuda de sus cómplices y a emplear a su último lacayo que se llama Franco. Los discursos de Franco en Galicia son de prepara-

Bases de un Gobierno de Unión Nacional

El P. C. de España llama a los patriotas españoles a unirse en un amplio frente nacional para defender la existencia amenazada de España y la vida del pueblo español; para arrojar a Franco y a Falange de la dirección del país y para llegar a la creación de un Gobierno de Unión Nacional que gobierne para y al servicio de España. Tal gobierno, que sería la garantía de la salvación del país y de la defensa de los intereses de todos los españoles, sólo puede ser constituido desplazando a los agentes hitlerianos del aparato estatal. Las modificaciones realizadas en estos últimos días en el gobierno franquista no significan que Franco y Falange quieran satisfacer los deseos del pueblo. Por el contrario, ellas son la expresión de la crisis latente del régimen falangista, como resultado del creciente descontento del país y la agudización de la lucha de las diversas fuerzas de oposición y a las que Falange desea atraerse para tener las manos libres en el desarrollo de sus planes de guerra.

Falange encuentra un freno a estos planes en la hostilidad de una serie de grupos importantes del país que consideran lesionados sus intereses y no realizadas sus aspiraciones por la política falangista. Y Falange busca atenuar esta oposición con las maniobras que tienen su expresión pública en la convocatoria de las Cortes y en los recientes cambios ministeriales. Estas maniobras no serán las últimas. No está excluida la restauración monárquica de acuerdo con Hitler, lo que no significará que los pellos de la guerra se desvanecen, sino que pueden ser agudizados. Mientras exista Falange, el peligro de la participación en la guerra hi-

teriana sigue en pie. Falange es la guerra. Falange conduce al aniquilamiento de toda la joven generación española. Dejar hacer a Falange es aceptar la complicidad en su crimen. Esperar a que desarrolle sus planes es la muerte del país. El pueblo español sólo puede salvarse y salvar a España destruyendo e. poder de Falange y rompiendo los lazos que ligan a nuestro país con la Alemania hitleriana.

Hay muchas gentes que no están de acuerdo con Falange, pero temen que Falange sea desplazada porque no ven una salida clara de la situación. Ellos piensan: "Todos los partidos han sido disueltos; no hay nada consistente y el desplazamiento de Falange sería un caos". Esto no es cierto. Pensar así constituye una profunda equivocación, de mantenerse, puede tener fatales consecuencias para España. Esos argumentos son los que emplea diariamente Falange para asustar a los grupos conservadores que se oponen a su política. En el pueblo español existen fuerzas para la creación de un gobierno de unidad nacional, un gobierno de salvación de España. Existen estas fuerzas, pero hasta ahora ha faltado una base programática —que es la cuestión esencial— sobre la que este gobierno puede ser constituido. El P. C. de España considera que el programa de un gobierno de unidad nacional para la salvación de España, podría ser el siguiente: rompimiento de todas las ligaduras actuales de España con Hitler y los países del Eje, Depuración del aparato del Estado —en primer lugar del ejército— de todos los falangistas. Liberación de los presos y autorización para volver a España sin ninguna traba y sin ningún peligro de los españoles que se encuentran en forzada emigración para que todos ellos puedan contribuir a la salvación, y al engrandecimiento de España.

Reestablecimiento de la libertad de prensa, de reunión y de opinión para movilizar todas las fuerzas de pueblo al servicio de la causa liberadora de España. Reconstrucción del país, asegurando pan y trabajo a todos los españoles. Preparación de las condiciones para que por medio de elecciones democráticas, el pueblo elija Asamblea Constituyente que elabore la Carta Constitucional que garantice la libertad, la independencia y la prosperidad de España.

El pensamiento de cada obrero al entrar al trabajo, debe ser "cómo voy a producir menos y cómo voy a destrozador más máquinas y más material de los que Franco y Falange se quieren servir para su guerra criminal". La tarea patriótica fundamental de los ferroviarios es desorganizar por todos los medios el transporte que Hitler y Franco utilizan para sus planes de guerra. Los trabajadores deben reunirse y organizar acciones comunes en defensa de sus reivindicaciones diarias contra el terror franquista y contra la guerra, llegando desde los movimientos huelguísticos parciales hasta la huelga general. Los campesinos deben negarse a entregar sus cosechas a los agentes hitlerianos y a los ladrones falangistas, organizando la defensa armada de ésta. Los industriales y propietarios de tierra y comerciantes deben negar todo apoyo al Gobierno de Franco que arruina la economía del país y entrega sus riquezas a Hitler. En la acción de la lucha del pueblo no deben ver atentados contra sus intereses, sino la expresión de la protesta popular contra el régimen franquista que destruye y empobrece al país y le ha colocado al borde de la guerra y de la catástrofe. Los jefes, oficiales y soldados del ejército, deben estar junto al pueblo y no con los enemigos del pueblo. Deben secundar las acciones de los patriotas negándose a marchar a la guerra y a ser utilizados como fuerzas de represión contra la lucha liberadora del pueblo, volviendo sus armas contra Falange, que es el instrumento de los enemigos de España. El suelo español debe arder bajo las plantas de Falange. En todo el país debe estallar y desarrollarse la guerra sagrada por la salvación de España.

El P. C. de España llama a todos los españoles y, en primer lugar, a sus afiliados y simpatizantes, se encuentren éstos fuera o dentro del país, para que ocupen el puesto de combate que les corresponde en esta hora decisiva para los destinos de España y para la vida del pueblo; para que sean capaces de forjar la unidad nacional de todos los patriotas, que aplaste a los agentes hitlerianos y que coloque a España al lado de los pueblos que luchan por la libertad y la paz universal y para la civilización.

Lo que hay que hacer

El P. C. tiene la seguridad de que la adopción y cumplimiento de

Unión Nacional en la emigración como en España

La idea de la Unión Nacional ha arraigado profundamente en el pueblo español. Rebase dicho arraigo de las capas populares, para alcanzar a sectores que apoyaron a Franco en la sublevación y que colaboraron posteriormente en su régimen. Constantemente llegan a nosotros pruebas de cómo esta idea es sentida y compartida por la inmensa mayoría del pueblo español. A nuestro juicio esta realidad comprobada, responde a una superior comprensión existente, hasta en núcleos que fueron franquistas, de la necesidad de unir a todas las fuerzas políticas y sociales que tienen el deber de impedir la catástrofe que se cierne sobre España. Fuerzas éstas que coinciden en que el régimen de Franco es el culpable de esta situación y que la dictadura de Franco y F. E. ha llevado al país a la ruina, a la desolación, a la pérdida de la independencia nacional, y ahora prepara el lanzamiento de la nación a la guerra a las órdenes de Hitler. Por consiguiente, la Unión Nacional tiene por base acabar con esta situación y preparar el advenimiento de la normalidad, la tranquilidad, el recobramiento de la independencia nacional y el restablecimiento del régimen republicano.

Aunque en España la Unión Nacional no ha llegado a adoptar formas orgánicas, no por esto hemos de disminuir la importancia que tiene el ambiente de unidad que existe en todo el país. El terror bárbaro, ha impedido hasta ahora, el agrupamiento en órganos amplios de unidad de la casi totalidad del país. Sin embargo, el terror franquista no ha podido cortar la disposición enteramente favorable de los españoles hacia esta concepción de la unidad que se ha fijado en la conciencia de cuantos españoles, que por españoles y patriotas son las noventa y nueve centésimas partes, quieren terminar lo antes posible con el régimen de ruina y oprobio que acaudilla Franco.

En la emigración republicana y no republicana, la Unión Nacional está en marcha. No podía ser de otra manera, so pena de negarnos a nosotros mismos.

Unión Democrática Española constituye un buen paso en este camino. Lo es, también, el Comité creado en Cuba con la participación de la totalidad de los españoles, excepto una minoría falangista que pugna por estorbarlo. Podríamos enumerar muchos casos que conocemos de los distintos países del Continente americano y fuera de él. No es nuestro propósito abundar en más detalles concretos por hoy.

Sin embargo, conviene precisar que la Unión Nacional no es to-

un tal programa, salvará al país y conducirá al restablecimiento de la normalidad y hará que España ocupe, al lado de las grandes potencias el rango a que tiene derecho por su Historia y por su importancia. A estos fines deben subordinarse los esfuerzos de todos los españoles que quieren a su patria, se encuentren dentro o fuera de las fronteras del país. Las agrupaciones de españoles en la emigración, deben unirse estrechamente, para ayudar a las fuerzas que en España luchan y quieren acabar con el régimen franquista; por impedir que el país sea arrastrado a la guerra al lado de Hitler y por la creación de este gobierno de unidad nacional y salvación de España.

¡Españoles!

Nuestro país puede salvarse aún de la catástrofe que le amenaza si todos los que amamos a España marchamos decididamente por el camino de la lucha contra Falange Española, que es el partido de guerra hitleriano. Y es ahora, cuando hay que desarrollar esta lucha en toda su intensidad. Dejarlo para mañana, cuando Falange os haya lanzado a la guerra, será demasiado tarde. Los esfuerzos y los sacrificios que la fuerza de hoy exigen, serán infinitamente más pequeños que los que habría que realizar si Franco y F. E. llevasen a la práctica sus propósitos.

Hay que luchar hoy, y luchar por todos los medios. Las órdenes de movilización no deben ser cumplidas. Los jóvenes reclutas deben marchar a engrosar los grupos de guerrilleros. La guerra de guerrillas debe extenderse por todo el país. Hay que impedir que Franco continúe almacenando armas y municiones, destruyendo las máquinas que las producen y haciendo saltar los depósitos que las guardan.

El pensamiento de cada obrero al entrar al trabajo, debe ser "cómo voy a producir menos y cómo voy a destrozador más máquinas y más material de los que Franco y Falange se quieren servir para su guerra criminal". La tarea patriótica fundamental de los ferroviarios es desorganizar por todos los medios el transporte que Hitler y Franco utilizan para sus planes de guerra. Los trabajadores deben reunirse y organizar acciones comunes en defensa de sus reivindicaciones diarias contra el terror franquista y contra la guerra, llegando desde los movimientos huelguísticos parciales hasta la huelga general. Los campesinos deben negarse a entregar sus cosechas a los agentes hitlerianos y a los ladrones falangistas, organizando la defensa armada de ésta. Los industriales y propietarios de tierra y comerciantes deben negar todo apoyo al Gobierno de Franco que arruina la economía del país y entrega sus riquezas a Hitler. En la acción de la lucha del pueblo no deben ver atentados contra sus intereses, sino la expresión de la protesta popular contra el régimen franquista que destruye y empobrece al país y le ha colocado al borde de la guerra y de la catástrofe. Los jefes, oficiales y soldados del ejército, deben estar junto al pueblo y no con los enemigos del pueblo. Deben secundar las acciones de los patriotas negándose a marchar a la guerra y a ser utilizados como fuerzas de represión contra la lucha liberadora del pueblo, volviendo sus armas contra Falange, que es el instrumento de los enemigos de España. El suelo español debe arder bajo las plantas de Falange. En todo el país debe estallar y desarrollarse la guerra sagrada por la salvación de España.

El P. C. de España llama a todos los españoles y, en primer lugar, a sus afiliados y simpatizantes, se encuentren éstos fuera o dentro del país, para que ocupen el puesto de combate que les corresponde en esta hora decisiva para los destinos de España y para la vida del pueblo; para que sean capaces de forjar la unidad nacional de todos los patriotas, que aplaste a los agentes hitlerianos y que coloque a España al lado de los pueblos que luchan por la libertad y la paz universal y para la civilización.

COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA.

Septiembre de 1942.

Noticiero Español

El engaño del aumento en las exportaciones

Las tormentas, causan graves estragos en el campo

MADRID, Septiembre.

Las violentas lluvias y tormentas de granizo que se vienen registrando desde hace varios días en toda España, causaron varios daños en algunas ciudades, y especialmente en el campo. Las comunicaciones ferroviarias del norte y bastantes provincias del sur han tenido que ser interrumpidas provisionalmente en virtud de los destrozos que el temporal ha ocasionado en las vías férreas. En Madrid, las más importantes estaciones del Metro están completamente inundadas de agua, lo que da la medida de la magnitud de las tormentas.

Las consecuencias del mal tiempo son especialmente perjudiciales para los agricultores, pues muchas de las tierras donde la cosecha estaba en marcha han sido tan grandemente castigadas por las lluvias que, en las que no la estropearon por completo, causaron por lo menos en la producción quebrantos muy serios. Solamente en la zona de Priego, provincia de Córdoba, los daños padecidos por las cosechas en estos días se calculan en varios millones de pesetas.

Docenas de viviendas humildes, y centenares de árboles, fueron derribados en bastantes regiones, sobre todo en Aragón y Andalucía. Centenares de personas que ya venían soportando en la España franquista sufrimientos enormes ante la carencia de hogar y de recursos para alimentarse, ven su situación profundamente empeorada, debido a la violencia y los destrozos originados por los temporales.

Sospechosas maniobras militares franquistas en la costa gallega

VIGO, Septiembre.

Todos los capitanes de los barcos mercantes españoles que navegan por las costas gallegas, fueron advertidos repentinamente por las autoridades navales franquistas de que en estos días se harían en dicho litoral intensas prácticas de tiro en las defensas costeras, sobre todo entre Bayona, Pajón y la desembocadura de la bahía de Vigo. En virtud de esta disposición se prohibió terminantemente, mientras duren tales ejercicios militares, todo tránsito a lo largo del litoral implicado en la citada zona.

Este hecho ha tenido la circunstancia de que precisamente en los lugares más estratégicos de las costas gallegas hayan sido vistas grandes cantidades de minas flotantes en estos días, hace pensar al pueblo, que Franco, de acuerdo con los nazis, adopta medidas significativas y peligrosas ante la eventualidad de operaciones militares de las Naciones Unidas sobre el continente europeo.

RARAS ACTIVIDADES DE BARCOS PESQUEROS ESPAÑOLES EN AGUAS PORTUGUESAS

LISBOA, Septiembre.

Un barco de guerra de la marina portuguesa ha detenido en aguas territoriales de Portugal, frente a Viana Do Castelo, a tres barcos pesqueros de pesca, de matrícula española, los cuales estaban dedicados a actividades sospechosas para las autoridades lusitanas.

En los astilleros españoles se reparan los submarinos alemanes averiados

FERROL, Agosto.

Franco y la Falange entregados a Hitler, han puesto a disposición de éste no sólo los puertos españoles con el fin de dar refugio a los submarinos piratas y surtirlos de combustible para que puedan proseguir sin interrupción su obra de crimen contra las democracias, sino también los astilleros como el de esta ciudad y de otros lugares de España, para que en los mismos sean reparados y puestos en condición de

proseguir su actividad los submarinos que son averiados por los ataques de la aviación y los barcos de guerra de Inglaterra y Estados Unidos. En el mismo astillero de Ferrol, en donde hay mucho personal técnico alemán empleado con el que no se permite el contacto a los obreros españoles, se ha visto entrar sumergibles nazis remolcados, que después, a las pocas semanas, salían en la noche a proseguir su piratería en el Atlántico.

Fusilados por negarse a descargar un barco, con productos para Hitler

BARCELONA, Agosto.

El odio de los obreros y de toda la población contra los franquistas y los alemanes, encuentra diariamente formas de expresión admirables. Recientemente arribó a este puerto, procedente de Buenos Aires, un barco cargado con cereales, principalmente trigo. En el puerto, cerca del lugar donde debía amarrar el barco, estaban colocados en hilera una gran cantidad de camiones alemanes, conducidos por choferes germanos, que estaban esperando la abundante carga que el mercante traía. Los obreros de carga y descarga del puerto, que se dieron perfecta cuenta de lo que se tramaba, se negaron rotundamente a descargar el citado barco. Intervinieron los grupos de pistoleros falangistas y fuerzas de policía pretendiendo imponer a los trabajadores la descarga del barco. Como éstos se obstinaron en su negativa, en el mismo puerto fueron seleccionados

25 de los más significados y fusilados ante el resto de sus compañeros y de la gente que estaba presente.

TODOS PIENSAN IGUAL

ORENSE, Septiembre.

Lo mismo los jornaleros que los modestos y pequeños campesinos, están profundamente comprometidos en el deseo de acabar cuanto antes con el régimen de tiranía y de abuso que representa el franquismo contra los campesinos y todos los españoles. Tanto los trabajadores del campo como los pequeños propietarios, respiran el mismo odio contra la Falange y los alemanes. Es corriente en las conversaciones entre ellos oír palabras tan expresivas como estas: "A excepción de los más ricos y de los falangistas, todo el pueblo español está contra Franco, Falange y los alemanes".

Tres barcos mercantes españoles son entregados a los alemanes

SANTANDER, Septiembre.

Después de los cambios producidos en el Gobierno, Franco continúa abiertamente su política de ayuda a Hitler. En los últimos diez días transcurridos tres vapores de carga, el "Fidelitas", "Africana" y "Montalbo" han sido equipados en Bilbao, colocándoles plataformas para cañones y otros elementos protectores, para ser puestos en manos de los nazis. Los dos primeros

salieron ya de Bilbao rumbo a puertos bajo el dominio alemán en la costa de la Francia ocupada, y el tercero está preparado para partir. Dichos transportes parece que van a ser utilizados por Hitler para el transporte de hierro en bruto desde el litoral sueco, por el mar Báltico, a puertos alemanes. Anteriormente, el franquismo ya había entregado a los nazis cierto número de barcos "de la potente y abundante" flota mercante española.

ADMIRABLE INGENIO DEL PUEBLO

MADRID, Septiembre.

El pueblo español y los patriotas, que luchan contra la dominación alemana en el país y la servidumbre de los falangistas y Franco a Hitler, que se oponen al total enroscamiento de España en la guerra nazi contra las democracias, aprovechan todas las circunstancias que se les presentan para enflaquecer sus ataques contra los verdugos y los traidores. Entre las muchas armas que el pueblo usa en esta lucha, está la tan ingeniosa del chiste, que con tan fino instinto los españoles saben convertir en diatriba de ataque contra Falange y Franco. Ultimamente ha circulado por Madrid y toda España una nueva prueba de este ingenio admirable. Todo el mundo en España conoce la derrota de los "azules" a manos del Ejército Rojo. También saben todos que los "azules" fueron en su mayoría "voluntarios" a latigazos y amenazas de las bandas de Falange. Cuando los tremendos golpes sufridos por la División Azul no podían ya ser tapados por nada, circuló en Madrid este telegrama.

'UNA CIUDAD DE VALIENTES'

MADRID, Septiembre.

El magnífico comportamiento de los obreros y el pueblo bilbaíno contra los tiranos franquistas y extranjeros, ha dado a Bilbao un timbre de simpatía y admiración que se expresa entre el pueblo en muchos lugares de España. La situación de los hechos de oposición y lucha de los obreros en los astilleros, en las grandes industrias de producción bélica de la capital vasca, corren entre todos los españoles como reguero de pólvora. De ellos, muchas voces, toman ejemplo y aliento los demás luchadores antifranquistas para desarrollar su actividad contra la Falange, los nazis y demás verdugos del régimen. La simpatía con que todos los españoles acogen los esfuerzos antifranquistas en la capital de Euzkadi lo demuestra el que a Bilbao se le haya bautizado entre el pueblo como "una ciudad de valientes".

50 VAGONES DIARIOS PARA HITLER

LONDRES, Agosto.

Por la frontera de Hendaya, en dirección a la Alemania nazi, una cantidad extraordinaria de material bélico y de alimentos españoles. Personas que durante varios días han presenciado tales hechos han declarado que por San Sebastián han estado pasando durante bastantes tiempo hasta 50 vagones cada día, cargados de productos de guerra y víveres material y alimentos extrañados y robados a los hijos de España.

Franco prosigue su beligerancia junto al Eje

El régimen franquista ha sido siempre beligerante en favor del Eje nazi-fascista. Beligerante hipócrita, pero efectivo, hasta el 22 de junio de 1941. Beligerante descarado y activo a partir de la agresión de Hitler contra los pueblos de la URSS. El propio Franco lo ha proclamado de manera pública y solemne en diversas ocasiones. La existencia del régimen franquista le caracteriza como de los primeros y más fieles gobiernos vasallos de Hitler en Europa. En realidad España, con sus

envíos de víveres y otros productos a Alemania, con su industria regida por técnicos alemanes, con sus servicios e instalaciones militares dirigidos por el ejército alemán, con sus principales bases navales utilizadas sin restricciones por los submarinos que piratean en el Mediterráneo y el Atlántico, con su economía al servicio del Eje, con los envíos crecientes de trabajadores a Alemania —nuevos forzados de una causa que odian— y sobre todo con su vergonzosa División Azul, aplastada por el Ejército Rojo, tantas veces como fué rehecha después de cada trágico desastre, no ha sido neutral en ningún momento en la lucha que las Naciones Unidas sostienen por la libertad del mundo. Franco y su régimen han sido siempre beligerantes, instrumentos viles manejados a su capricho por los sicarios de Berlín.

Y ahora, después de la crisis política del franquismo exteriorizada por la salida del gobierno y de la jefatura de Falange de Serrano Suñer, entre otros? Algunas gentes que encubren su voluntad apaciguadora con una aparente ingenuidad, se esfuerzan por presentar esos cam-

bios como un alejamiento de Franco como si le fuera libre optar de sus años italo-alemanes. Nosotros hemos venido desmintiendo tales errores interesados y erróneos. Hemos demostrado con el conocimiento que nos da el contacto directo y permanente con nuestro pueblo y con la realidad de nuestro país, que esa crisis no es más que un resultado impuesto a Franco por la lucha cada día más arrolladora del pueblo contra Falange y el régimen y por el descontento de grandes núcleos conservadores por la entrega descarada de España al Eje, pero sin que suponga un cambio decisivo en la política internacional del franquismo. Los hechos más recientes nos han dado pronto la razón. En efecto, en estos días, después de esa salida espectacular de Serrano Suñer y otros miembros del Gobierno, la participación de Franco en el conglomerado hitleriano y su ayuda incondicional al nazismo prosiguen activamente. La prensa nos comunica el envío de nuevos trabajadores españoles a Alemania y la apertura de nuevos centros de reclutamiento, en estas levas impuestas por Hitler a todos sus va-

sallos. Entre esos nuevos centros figuran los inaugurados en Badajoz, Vigo y otras ciudades españolas. En estos días también nos descubren las agencias la entrega de dos barcos de la ya riquísima flota mercante española a la marina alemana, demostrándose así el estrago que en ella causan los ataques de las flotas marítimas y aéreas de las Naciones Unidas. Y, sobre todo, las informaciones anuncian últimamente la salida para el frente oriental, de Almadán y de San Sebastián de nuevos miembros de la diezmada División Azul evidenciándose así que la leva de "voluntarios" continúa de manera ininterrumpida e incluso se intensifica y apresura a medida que van quemándose en el frente soviético las reservas de Alemania y sus cómplices. Y que esto es así, lo prueban esas notas de las radios nazis, anunciando la participación en los combates del frente sur soviético de tropas españolas. Junto a las rumanas, húngaras, finlandesas, eslovacas, belgas, francesas, italianas figuran también combatientes españoles.

No ha cambiado ni puede cambiar bajo Franco, la posición del Gobierno pelele de Madrid. Continúa ahora, después de su crisis interna, sirviendo al Eje como antes de la salida de Serrano Suñer. Como tal debe ser tratado y combatido. Ya lo destacamos en nuestro número anterior y lo reiteramos en el editorial de este número. Hay que combatir con más firmeza que nunca contra el régimen esclavizador —y a su vez esclavo— de Franco. Hay que continuar dentro de España las campañas más arrolladoras para imponer la vuelta a España de los miembros de la División Azul, por la no participación de España en la guerra, por el regreso de los trabajadores españoles de Alemania, donde según propias confesiones de los que vuelven, muestran su odio al nazismo "armado constantemente los". Hay que impedir con actos de sabotaje empleando todos los medios nuevos envíos de hombres, de material, de medios de alimentación o de combate en estas horas decisivas en que Hitler consume sus postreras energías y sus medios y sus hombres en el vano intento de destruir el baluarte poderoso de la URSS. Hay que denunciar al mundo, como nosotros lo hacemos continuamente, la participación directa, constante y descarada de Franco en esta batalla del mundo. Es preciso deshacer todas las maniobras de los apaciguadores, cualquiera sea su nacionalidad y su posición. Franco es un enemigo ante todo el pueblo español, que contra él lucha sin deseos, pero lo es además de las Naciones Unidas. Como a tal hay que tratarlo aunque intente cubrir su faz de traidor y de asesino bajo la máscara de una neutralidad que a nadie puede engañar, más que a los que voluntariamente, quieren engañar.

En la lucha

Son los nombres de Smolenski, de Leningrado, de Moscú, de Rostov, de Odesa, de Sebastopol; son los nombres soviéticos. Hitler vuelve a Europa sobre el Este; pero los caminos de la URSS tienen gigantescos obstáculos de heroísmo. La defensa de Stalingrado, como ayer la de Sebastopol, conmueve hoy al mundo. ¿Cómo es posible defender de esta forma una ciudad contra la máquina militar más ingente de todos los tiempos? —se preguntan todos.

La respuesta la dan los hombres de Stalingrado. Es posible así: Doce tanques alemanes se lanzaron al ataque sobre una posición defendida por dieciséis soldados soviéticos. Cuatro máquinas fueron abatidas. Trece soldados rojos murieron. Quedaban ocho tanques contra tres soldados; pero estos tres soldados eran hombres soviéticos. Y con el cinturón, los bolisols y las manos repletas de bombas se arrojan sobre los tanques. Y tres tanques y los tres hombres volaron. Las restantes máquinas germanas dieron marcha atrás con chirridos de pasmo.

Así nos defienden a nosotros, así defienden el mundo, así defienden el régimen y la Patria soviéticos.

Noticias de la URSS

Aumenta la superficie de siembra

13 de Septiembre.—En los campos de los koljoses y sovjoses de la URSS se efectúa con éxito la siembra invernal. Este año la superficie de los campos sembrados es en todas partes considerablemente superior que el año pasado. Muchas regiones terminarán la siembra mucho antes que el año pasado. La región de Moscú cumplió ya el plan de la siembra en un 105 por ciento y veinte distritos de la región han sobrepasado las tareas en más del 15 por ciento. La región de Tatarsvol cumplió el plan en un 102 por ciento sembrando alrededor de 200,000 hectáreas. La siembra continúa. Los habitantes de la región de Tatarsvol decidieron sembrar otras 40,000 hectáreas.

El URSS y de reforzamiento de la ayuda al frente. El canal es la segunda construcción de este tipo llevada a cabo durante la guerra en el Asia Central a iniciativa del propio pueblo.

Ante el aniversario de la Revolución de Octubre

16 de Septiembre. — Menos de diez meses separan al pueblo soviético de la gran fecha del aniversario de la Revolución de Octubre. Hace 25 años que los trabajadores de la URSS viven y luchan por la vida libre en la sexta parte del mundo. Los años de esfuerzos creadores convirtieron a Rusia prerrevolucionaria en un país de abundancia potente y fuerte y cuando 200 millones de habitantes del pueblo soviético se preparaban a hacer el balance de trabajo y la creación por veinticuatrova vez en su territorio, irrumpieron los alemanes, fieros enemigos del desarrollo físico y moral del pueblo soviético. Los bandidos fascistas al penetrar en el territorio soviético arruinaban e incendiaban los frutos del trabajo del pueblo. Llegaron a los corazones del pueblo soviético el odio y el sentimiento de la venganza. El 24 aniversario de Octubre fué recibido por el pueblo soviético cuando las hordas fascistas levantaban el cuchillo contra Moscú y soñaban desfilas por la plaza Roja. Pero el ejército y los trabajadores de Moscú convirtieron los bosques cercanos a la capital en la tumba de las tropas nazis. El 25 Aniversario de la Revolución de Octubre será con vertido en la gran fiesta de libertad e independencia. Pero ahora, igual que el primero de mayo, la situación exige en las fábricas un

intenso y heroico trabajo. Hoy, día de grandes batallas cerca de Stalingrado, el pueblo soviético moviliza sus fuerzas para ayudar más al Ejército Rojo. En los meses anteriores se desarrolló la emulación de los trabajadores de la URSS para aumentar la fabricación de aviones, tanques, cañones y material de guerra. Se consiguieron éxitos grandes. Hoy, el peligro para la Patria soviética y para el pueblo preparan nuevos actos heroicos en el frente y en la retaguardia. Los trabajadores de la URSS saben que por grandes que sean los éxitos conseguidos hace falta una mayor tensión de las fuerzas para obtener la victoria. Esto se refleja en el llamamiento de los obreros de la fábrica de Lenin, dirigido a todos los trabajadores de la URSS, exhortándoles a celebrar el 25 Aniversario del Poder Soviético con un nuevo reforzamiento de ayuda al frente. En el llamamiento escriben: "El Ejército Rojo sobrelleva el peso de los golpes de las hordas hitlerianas y de todos sus vasallos. La patria está ahora en serio peligro. La victoria no viene sola, hay que conquistarla y, para ello, hace falta duplicar la energía de todos los ciudadanos soviéticos". El llamamiento exhorta a los trabajadores a adquirir nuevos compromisos de emulación para ayudar al frente. El personal de dicha fábrica se compromete a

Crece la producción industrial

18 de Septiembre.—La industria soviética continúa aumentando su producción. En la mayoría de los casos los programas, aumentados en relación con agosto, se sobrepasan. Los obreros de Magnitogorsk dieron por encima del plan 3,500 toneladas de laminado durante 15 días de septiembre. La industria hulla aumentó la extracción de carbón en un 4 por ciento en comparación con agosto. En la vanguardia se encuentran los mineros de la cuenca de Moscú que dieron un 9 por ciento de carbón más que en agosto. También producen por encima del plan las fábricas de tornos, aviación y cañones y otras. Los koljosiños refuerzan el ritmo de la recogida de cosecha y siembra. En la región de Gorki terminó la siega de cereales. Se acerca el término de las mismas faenas en la región de Krasnodar, Kubichev y otras. En

la misma región se sembraron 813,000 hectáreas de cereales, sea más de 300,000 por encima del plan del año pasado. La siembra continúa. Los koljosiños de Altai prometieron sembrar todavía más de 200,000 hectáreas.

AYUDADA A España Popular

La misma región se sembraron 813,000 hectáreas de cereales, sea más de 300,000 por encima del plan del año pasado. La siembra continúa. Los koljosiños de Altai prometieron sembrar todavía más de 200,000 hectáreas.

El noventa por ciento de los españoles, Nuevas marionetas... contra el régimen franquista

Declaraciones de un funcionario consular sudamericano a su regreso de España

Un funcionario consular sudamericano, ha hecho interesantes declaraciones al regresar de España donde ha permanecido algún tiempo. Parece que este hombre tuvo anteriormente alguna esperanza en el régimen franquista, lo que da a sus opiniones y observaciones un valor particular.

—El noventa por ciento de los españoles son enemigos del régimen de Franco —ha manifestado—. Es, to es así, y enantos esfuerzos se hagan por ocultarlo serán inútiles ante la insoslayable realidad española.

Y añade: —Fuerzas ingentes desean la República; otros, los menos, quisieran cualquier cosa que no fuera Franco y la Falange.

Relata este funcionario que la gente ahora la República y que es frecuente oír decir en España: ¿Qué diferencia entre la República y este que soportamos ahora!

UN FALANGISTA PEGA UN CARTEL Y UN REQUETE LO QUITA

Confirma que la unidad dentro de Falange es "un mito". La división en el campo franquista es obvia. Los falangistas pegan carteles por las calles y los requetés los arrancan

y se colocan en los muros carteles distintos.

—Es una preocupación de Falange explicar y justificar su fracaso. El medio empleado para ello es casi siempre el mismo: el de acusar a los demás de "canallas" y "traidores" a las "doctrinas" falangistas.

El desengaño entre muchos de los propios falangistas es profundo. Por ejemplo, un alférez de Falange, manifestaba hace algunos meses a este funcionario que se encontraba avergonzado al contemplar la actual situación de España.

—Yo estoy seguro —declara el funcionario consular al regresar a su país— que el régimen franquista pende de un hilo muy fino, fácil de romperse en plazo no muy lejano. Y he de añadir que esta opinión mía es compartida por más de un jefe militar español y por elementos conservadores.

En cuanto a la política internacional del régimen, declara:

—Es inútil cerrar los ojos. Franco está supeditado a los dictados de Berlín. Los falangistas, principalmente, no dicen que el régimen de Madrid sea neutral en esta guerra. Afirman que es "parcial" a favor de Alemania. Así tratan de justificar la ayuda que prestan al Eje.

Hay bases de aprovisionamiento para submarinos alemanes en Vigo, en Redondela y en otros lugares de Galicia y ello es del dominio público.

De vez en cuando la prensa publica notas afirmando que es incierto que en España se aprovisionen los submarinos del Eje.

—Estas notas —continúa el funcionario— provocan hilaridad y comentarios irónicos, expresados en voz alta.

Añade que en más de una ocasión se han reparado submarinos alemanes en los astilleros españoles.

Confirma que en Galicia no hay posibilidad de adquirir una sola lata de conserva. Toda la producción, que es importantísima, pasa desde las fábricas gallegas a poder de los alemanes.

En las costas gallegas hay fortificaciones vigiladas por los nazis. También hay nuevos aeródromos unos ya terminados, otros en construcción dirigida por técnicos alemanes.

LOS QUE REGRESAN DEL FRENTE ORIENTAL

—La División Azul ha sido el acto más impopular realizado por

Falange —declara—. Es un secreto a voces que por medio del envío de esta división Falange pretendió hacer una maniobra política para valorar a algunos de sus dirigentes, especialmente a Serrano Suñer. La derrota de la unidad frustró empeño en esta maniobra.

El informante habló con once supervivientes de la División Azul que habían regresado heridos del frente soviético. Uno de dieciocho años, que fué de los pocos voluntarios falangistas, declaraba:

—Ya he abierto los ojos y no me volverán otra vez para que vuelva al frente. Aquello es un infierno y los alemanes se están desangrando.

Todos repiten que la alimentación que los alemanes dan a los de la División Azul es pésima e insuficiente, a base de conservas muy escasas y píldoras vitamínicas.

Un joven, al cual falta un brazo, contó:

—Los alemanes nos tratan como a seres inferiores. En Alemania, cuando se nos ocurría propear a las alemanas, éstas nos miraban despectivamente.

A consecuencia de lo ocurrido con la División Azul, el general Muñoz Grande ha caído en el más absoluto desprestigio.

Unión Nacional en la emigración...

(Viene de la página 1)
davía un hecho y que hay algún trecho que recorrer. A nuestro juicio este trecho debe andarse pronto, con rapidez. Lo exige la salvación de España y la derrota de Franco, lo impone la liberación del pueblo español. Para los republicanos españoles, principalmente, llegar a esta Unión tan amplia debía resultar una tarea sencilla; no obstante, hay a quienes se les antoja difícil, y por serlo se empeñan en crear dificultades.

A este respecto queremos destacar que existe un desmivel grande entre la decisión del pueblo español, en cuanto a su labor en favor de la Unión Nacional, y la actitud adoptada por determinados núcleos republicanos españoles en la emigración que la retrasan. Repetimos que no cabe discrepar de la voluntad unitaria del pueblo español, más que para superarla, porque las facilidades y posibilidades existentes en la emigración son muy superiores a las de nuestro pueblo tienen en el interior del país.

La Unión Nacional es hoy una necesidad indiscutible. Es la forma de unidad más adecuada a la situación de España y a la del mundo, en la lucha contra el fascismo. Por eso nosotros la propugnamos y la defendemos, no como una cuestión privativa, sino por ser patrimonio del pueblo español.

La Unión Nacional tiene por fundamento la organización de la lucha contra Franco y su régimen, mediante la movilización constante y la organización ininterrumpida del combate diario, a través de todas las formas, para cartear el régimen de Franco y acelerar la liberación del pueblo español.

La Unión Nacional de todas las fuerzas republicanas y patrióticas de la emigración es la respuesta consonante al pueblo español que levanta la cabeza, frente a todo riesgo, y va demostrando en forma clamorosa que Franco y F. E. son la pandilla germanizada que encaramada sobre España pretenden lanzarla contra las Naciones Unidas, cuando el sentir de los españoles es diametralmente opuesto.

La Unión Nacional puede hacerse, además, porque las coincidencias políticas existentes son grandes, lo que permite abrigar la esperanza de que el programa de lucha inmediata no ofrecerá dificultades serias.

Creemos que sería provechoso que esta labor de reagrupar a todas las fuerzas políticas republicanas y patrióticas españolas, tuviese por base a Unión Democrática Española, por ser la entidad unitaria más fuerte y amplia que existe. Unión Democrática Española puede ser el instrumento unificador más importante y de garantía, tanto porque su programa puede acoger a cuantos coinciden en la lucha contra el régimen de Franco y por la República, como porque la integran las fuerzas mayoritarias del campo republicano español. De esta forma U. D. E. puede seguir alimentando las ilusiones y esperanzas que ha despertado en numerosísimos republicanos y españoles antifranquistas en general, y cumplir, entre otras, a nuestro juicio, una de sus tareas más relevantes en la emigración.

El valor de esta obra no tiene contornos emigratorios únicamente. Sería de suma trascendencia para el pueblo español que espera de to-

dos nosotros que anudemos los lazos de unidad en esta época con las mejores experiencias del pasado, especialmente durante la guerra nacional, revolucionaria. Seguros estamos que cada acción unitaria realizada en la emigración agudiza los más vivos sentimientos de lucha de la clase obrera y de todo el pueblo antifranquista.

En los cables enviados por Don Juan Negrín a sus colegas, hay a este respecto sugerencias, que, por coincidir plenamente con ellas, "ay concendemos plena autoridad y oportunidad. "A mi juicio —dice el Doctor Negrín— debe intensificarse y difundirse la acción reintegradora de U. D. E., sin dejarse distraer por los empujados en no querer ver que sin la más amplia unidad, no podremos retornar a nuestros hogares, ni habrá una España libre".

Subscribimos este pensamiento por entender que está guiado por el noble afán de liberar a España, condición suprema para todo progreso político, económico, cultural y social, ulterior.

Creemos que U. D. E. puede abordar con posibilidades de éxito esta labor, aunque no es tarea exclusiva suya, debido a que están incurridos, en que se corone victoriosa, todas las fuerzas republicanas españolas, y aquellas que, sin ser específicamente republicanas, comprendan que su puesto, en esta hora, está al lado de los que luchan contra el régimen de Franco y F. E. y por la salvación de España.

En este empeño nos encontrarán plétóricos de entusiasmo y de fe, cuantos coinciden en una tal necesidad. No desmayaremos hasta que se logre crear un fuerte Comité de Unión Nacional de todos los españoles antifranquistas, que, sobre los cimientos de U. D. E., cobije a los que se han juramentado derrocar al régimen de Franco y restablecer la normalidad con la República en España.

Solidaridad

EN FAVOR DE LOS REFUGIADOS EN FRANCIA

Continúa la campaña en favor de los emigrados españoles en Francia y para evitar su envío como forzados a Alemania. Últimamente han sido enviadas protestas a la legación de Vichy en México por el C. N. Antifascista del Sindicato de Comunicaciones y Obras Públicas de México, Fogar Gallego y Agrupación de Amigos de Catalunya. Estas dos últimas agrupaciones han dirigido también mensajes al Presidente de la República mexicana solicitando su intervención en favor de nuestros compatriotas. Así mismo en la gran concentración realizada el día 11 de este mes en el Teatro del Sindicato de Electricistas de México y en que pronunció un discurso el diputado Lic. Alejandro Carrillo votaron los asistentes —que pasaban del millar— un mensaje dirigido al representante de Vichy para que no envíen más españoles a Alemania y en favor del indulto de los 14 patriotas españoles condenados a muerte por un tribunal de Marsella.

EN FAVOR DE LOS NIÑOS ESPAÑOLES

Ya dimos cuenta de la Constitución en México del Patronato de los niños españoles. Lo forman representaciones de las más importan-

tes organizaciones y personalidades de la emigración. En reciente circular dan cuenta de lo ya realizado. En su labor destaca el haber logrado la documentación oficial que garantiza la personalidad de los niños españoles como refugiados en México, la concesión por la FOARE de tres becas de escolaridad, la organización de clases de taquimeografía en el Instituto Luis Vives, la colocación en algunos talleres de México de niños refugiados. El Patronato proyecta realizar un próximo viaje a Morelia para visitar a los niños allí acogidos y llevarles ropas y otros artículos. De esta manera este Patronato recientemente constituido cumple ya una función de solidaridad de las más necesarias y eficaces.

"¡Ya les comerán a ellos!"

En Navarra hay alemanes. Se ven alemanes por todas partes: en los pueblos, en los teatros y cines, en los casinos, en los centros oficiales. Cuando entran en un lugar público lo hacen con ostentación. En los cafés mandan a los mozos con frases soeces y groseros modales. Van en elegantes coches, cuya marca invariablemente es francesa, y sus mujeres visten con un lujo extraordinario. Todo el chibé parisien se ha puesto a disposición de las esposas, amantes e hijas de los militares y funcionarios alemanes que invaden España y Francia. Esas mujeres intrusas insultan con sus perfumes parisienenses y sus trajes atormentadas mujeres, de las mujeres de nuestro pueblo, que esperan pacientemente en las colas, que les llegue un pedazo de pan. Ante ellas, las mujeres de los alemanes bajan de sus lujosos coches y entran en los restaurantes de lujo, donde los nazis comen con gran voracidad, lo cual demuestra que si bien para ellos abundan el lujo y la buena vida los alimentos escasean, no obstante que su flujer arrambla con todo lo que Europa produce pa-

Cartas de allí

ROBO Y STRAPERLO

Del descontento general que existe en nuestro país bajo el régimen de hambre y terror de Franco, hablan bien claro las cartas que llegan de España. Son cartas precisas y elocuentes, que no emplean como al principio de la dominación fascista un lenguaje figurado para expresarse; en las cartas de hoy los españoles de "Allí" dicen lo que sienten en un lenguaje casi siempre directo.

Un ejemplo:

"Juan, creo te notificaría el padre que el tabaco no lo hemos recibido, se conoce que a alguno le gustó más que a nosotros, pero, paciencia, nos conformaremos con el que hay aquí. En estos momentos estoy fumando un cigarro de tabaco verde, que es más malo que un rayo, pero, a falta de pan, buenas son tortas. Ahora mismo iré a comprar un paquete de los que antes valían setenta céntimos, que ahora valen 6 PSETAS. ¡pásmate!. Pero qué le vamos a hacer. Ya vendrán tiempos mejores.

Ayer terminé de recoger la cosecha de oliva. No te digo lo que pasó ni quiere padre que te lo diga. El plantel cargó media cosecha. Este verano vinieron dos nubes de riesgos, porque aquello no

era piedra, todo lo dejaron negro. Se recogió un poquito de aceite, muy poco".

Esta carta procede de Jumilla, pueblo de Murcia. En ella se puede advertir que la inmoralidad del régimen y el straperlismo aumentan. Los paquetes, que con mil sacrificios envían los españoles en la emigración a sus familias, desaparecen entre las manos de las "autoridades del franquismo". Y en cuanto al straperlo, esos paquetes de tabaco que a seis pesetas demuestran el precio astronómico de los artículos escasos y malos, que nuestro desgraciado pueblo puede consumir.

En honor y ayuda de los niños rusos

El día 27 del corriente y organizado por el Comité de Damas israelitas de ayuda a los niños rusos víctimas de la guerra, se celebrará en los salones del Frontón Mexicano un gran kermesse. De 11 a una de la tarde pasará el programa infantil con números de Guinól, danzas de piel roja y bailes españoles por la niña Lupe Bueno y las hermanitas Manteón. Atracciones de tómbolas. Tiros al blanco que harán las delicias de los pequeños. Entrada: niños, un peso. Adultos, gratis. Por la tarde: sesiones populares. Entrada gratis. Apertura de los pa-

Aspecto del Presidium de la Conferencia de Españoles antifrancuistas, celebrada últimamente en la provincia de Oriente (Cuba).



Aspecto del Presidium de la Conferencia de Españoles antifrancuistas, celebrada últimamente en la provincia de Oriente (Cuba).

En la matanza de Hitler. En la medida que Falange logre atraer a ciertos grupos de oposición, se encontrará en mejores condiciones para el desarrollo de sus sangrientos planes de guerra. Los primeros actos del nuevo Gobierno han sido dos actos de guerra: el desfile militar de Oviedo, presidido por Franco es, ante todo, el deseo de demostrar que las pugnas entre el Ejército y la Falange han cedido paso a la reconciliación. Y las grandes maniobras militares de Huesca son prueba de que a las tropas españolas se les entrena a toda prisa, y precisamente en el escenario montañoso que avista los Pirineos.

El nuevo gobierno franquista se encuentra hoy con que, ante él, se yergue un ejército de patriotas unidos, que acreditan que el pueblo español no desgarró las banderas de la libertad ni tronchó las armas de su lucha. Lucha de liberación nacional, lucha de España para vivir española contra los propósitos de quienes quieren hacerla morir alemana.

El pueblo español, que ayer se batió, contra Hitler, como primer soldado del mundo civilizado, demuestra ahora estar decidido a no ser el último.

No obstante, la influencia monárquica, se ha reforzado en el nuevo gabinete franquista. Precisamente en esto, radica la maniobra realizada por Franco y F. E. Las jerarquías falangistas están dispuestas a todas las componentes si eso le permite a Hitler realizar más holgadamente su política de saqueo y guerra en España. El mensajero enviado por Franco nada más formado este gobierno al infante Don Juan, tenido por los dinásticos como el candidato al trono de España, demuestra que los escalones de esta maniobra pueden ir más lejos si es necesario.

Por todo esto, la solución de la crisis gubernamental de España no atenúa los peligros de guerra. Por el contrario, España está más cerca que nunca de ser hundida

Por la muerte de Pedro Checa

La Delegación en México del Partido Comunista Español, sigue recibiendo, con motivo de la muerte del gran dirigente Pedro Checa, mensajes de condolencia procedentes de América y Europa. Los Comités Pequeninos Unidos de E. E. U. U. han enviado el siguiente cablegrama: "La Asamblea en pleno de esta organización reunida el 15 de Septiembre os transmite profundo sentimiento por la muerte del compañero Checa, gran líder del pueblo español. Os prometemos redoblar nuestros esfuerzos, en la lucha contra el Eje, por la apertura del se-

gundo frente, y por la liberación de España, como mejor homenaje de tan abnegado e inteligente compañero".

De Antonio Benítez Ramos (Coatzacoacoals) se recibió una carta expresando su profundo sentimiento por la muerte de tan querido camarada y amigo cuya muerte "nos obliga" a hacer un gran esfuerzo para superarnos y unidos todos, aportar nuestra participación para cubrir el hueco que él nos dejara.

Da Chihuahua, un grupo de amigos, nos envía su condolencia en el mismo sentido.



Aspecto del Presidium de la Conferencia de Españoles antifrancuistas, celebrada últimamente en la provincia de Oriente (Cuba).

Cómo se esquima a los campesinos

GALICIA.—Noticias procedentes de Orense, manifiestan que el descontento de los campesinos arrecia más y más ante las continuas exigencias de los supervisores de cosechas y el incremento de los impuestos sobre los productos agrícolas. Los compradores oficiales, provistos de su carnet acreditativo, se presentan ante los pequeños campesinos exigiéndoles la venta de sus productos a los precios y condiciones establecidos por el Gobierno. El cargo de comprador oficial es muy apetecido por los campesinos gallegos de las provincias, pues obtienen los productos de acuerdo con los precios estipulados por la "ley" para después venderlos en el mercado negro a precios exorbitantes. En contraste con este sucio

negocio, el campesino que se atreve a vender a los particulares el producto de la cosecha es denunciado por los compradores oficiales, quienes consiguen inmediatamente una orden de requisa. Desde la adquisición del grano, el campesino español se encuentra ante valladares y dificultades considerables en atención de que hasta en la distribución de los abonos, haya desbarajuste, ya que por ejemplo, el sulfato es distribuido en cada región a razón del número de sus habitantes sin tener en cuenta las cepas de que cada campesino dispone, ni las exigencias que en materias de abonos puede ofrecer una región agrícola determinada".

Las condiciones de vida en Galicia

Las patatas están racionadas a razón de un kilo por persona al mes. El aceite, un cuarto de litro, y los legumbres, en una provincia tan fértil como es Galicia, escasean tan considerablemente, que en el racionamiento apenas si alcanzan a 200 gramos mensuales por persona.

Los sueldos de los obreros, permanecen estacionarios desde que el franquismo impera. No solamente en Galicia sino en cualquier otro lugar de España, en Bilbao, por ejemplo, en las grandes factorías donde los alemanes exigen el máximo rendimiento, los obreros caen desmayados. El descontento y protestas de los obreros y familiares fué causa de la instalación de "comités" aumentara el racionamiento de pan y otros alimentos fundamentales, en beneficio de las familias modestas.

La falta de gasolina en España

Se habla de que Hitler se lleva los alimentos de los españoles para que al sacado de la inseguridad las bicicletas, esos anticuados trastos que se vendían por chatarra en el Rastro, antes de nuestra guerra de liberación nacional. La bicicleta ha vuelto a estar en uso, y sustituye muchas veces al ferrocarril. Pero la falta de la gasolina afecta especialmente a la producción bélica.

Se sabe que en el arsenal de La Coruña ha disminuido considerablemente la producción de cartucho de fusil, a causa de la escasez de gasolina. Esta es una pequeña ventaja que nos podemos apuntar los antifascistas españoles: menos material de guerra, menos vida para el monstruo nazi. La gasolina de España va a pa-

El pueblo español ansia que sea abierto el segundo frente

Y está dispuesto a ayudar por todos los medios a los aliados

El pueblo español sigue con diligente atención las contingencias de la guerra, no obstante la información parcial y defectuosa que le sirven los periódicos, y lo arriesgado de escuchar por radio las transmisiones inglesas y soviéticas. Las intensas propagandas nazis no desorientan a la gente, y una persona llegada hace poco de España no ha dudado en afirmar, confirmando informaciones anteriores, que el '90 por ciento de la población desea el triunfo de las Naciones Unidas'.

Se comenta airadamente la estrecha dependencia del franquismo a Hitler —no obstante la última crisis, con la cual se ha especulado en muchas partes para crear la ilusión de un alejamiento de Franco de la influencia del Eje— y se ve en el segundo frente prenda segura de la victoria sobre el nazismo y una de las garantías del pueblo español para su liberación de sus actuales opresores.

El segundo frente es tema general de conversación, aunque no siempre se hable de él en público por temor a represalias ciertas. En esto coinciden todas las personas que recientemente han logrado ganar las costas del Nuevo Continente.

Un muchacho santanderino que conoce la España de Franco desde que comenzó nuestra guerra, asegura que los pactos entre Inglaterra, los UU. EE. y la URSS son conocidos allí y han despertado muchas esperanzas. "Todo el mundo dice— está deseando que se abra el segundo frente, y si es posible por España. El pueblo español se levantara en masa si se produjera un desembarco de los ingleses en las costas españolas".

Hay tal confianza en la victoria aliada que a cierto campesino que había logrado un visado para Cuba, le decían sus amigos: "No te marches, que esto va a cambiar muy pronto". Su esposa, una muchacha que ha vivido siempre en el campo y que no sabe gran cosa de cómo se están desarrollando los acontecimientos mundiales, afirma, como el informante anterior: "Si los ingleses abrieran un frente en España, todo el mundo se levantaría y se pondría de su lado".

Los campesinos gallegos creen en la victoria aliada, tienen una gran confianza en la potencia militar de la URSS y creen que, no sólo el pueblo español ayudaría a los ingleses, sino también al pueblo francés.

Un estudiante mexicano que ha vivido durante muchos años en el Norte de España y que ahora ha vuelto a su país, no obstante que dice no haber visto alemanes en la región en que vivió siempre, tiene el convencimiento de que los alemanes no pueden invadir Inglaterra, pero sí los ingleses Europa. Y asegura: "Si los ingleses abrieran un segundo frente por España, ¿qué duda cabe de que los españoles se unirían?".

Por Santander —es otro inmigrante quien informa— se habla mucho del segundo frente. Se cree que el Mando aliado escogerá Francia para abrirlo. Al preguntarle cuál sería la reacción del pueblo español si fuese en España y no en Francia donde el segundo frente se iniciara, responde sin vacilar: "El pueblo entero iría con los aliados... y tal vez se le suma".

ran los requetés. También se ayudaría al segundo frente aunque se abriera en el Norte de Francia o en otras zonas distintas.

En Zaragoza —declara un joven obrero que ha residido allí mucho tiempo— muchos no conocemos los acuerdos entre Inglaterra, los EE. UU. y la URSS; pero se habla del segundo frente y se ve en él un medio cierto para asestar a Alemania el golpe de gracia. El segundo frente, se cree en Zaragoza, comportará el levantamiento de los pueblos de España y de Francia. La gente hace muchas cábalas sobre el lugar en que se producirá el desembarco aliado. La opinión más extendida es que se producirá en Francia, pero se admite la posibilidad de que se produzca en España. La apertura del segundo frente —con-

cluye— sería acogida con gran alegría y espíritu de lucha por todos.

Estas opiniones dispersas reflejan la opinión de la mayoría del pueblo español. Nuestro pueblo, que no ha dejado de luchar valerosamente contra el bárbaro poder que hoy lo sojuzga, espera que los acontecimientos internacionales vengan en su ayuda y hagan más eficaz su lucha. Y así como siente aversión a cualquier posibilidad de que España sea arrastrada a la guerra por los tufanos de Hitler, anhela que se produzca el hecho que ha de permitirle descargar la maza de su odio sobre la gavilla de aventureros que lo vendió a una potencia extranjera, que regó con sangre su suelo y que hoy lo tiene condenado al hambre, al terror y a la esclavitud.

Una reivindicación parcial lograda por los obreros de Bilbao

Lo que enseña este ejemplo

Los obreros de Bilbao que en general tienen salarios parecidos a los que regían antes de la guerra, sufren un hambre terrible. Su estado de debilidad origina frecuentes accidentes durante el trabajo. En los Altos Hornos todos los días caen desmayados varios trabajadores.

Este estado de cosas ha producido siempre un gran descontento que empieza a manifestarse por medio de exigencias y protestas visibles. Últimamente los trabajadores bilbaínos han protestado contra la alimentación insuficiente, y su acción ha sido tan enérgica y eficaz que en muchas fábricas han conseguido que sean instalados economatos, y así, los obreros de Bilbao demuestran, una vez más, cómo es posible ir con-

siguiendo mejoras por medio de la acción diaria, pese al terror y a la represión franquista.

Ante la proximidad del invierno, que agudizará los sufrimientos de los trabajadores y las masas, es necesario exigir mayor racionamiento, vivienda adecuada, ropas y carbón. Y esto en fábricas y talleres, y en la calle. Cada reivindicación que se consigue es un triunfo que se arranca al régimen.

De otro lado, la acción unida en lugares de trabajo y de reunión por estas reivindicaciones, va agrupando a los trabajadores y el pueblo, y crea condiciones para ir desarrollando la unidad e ir preparando el camino para conseguir reivindicaciones más importantes.

La campaña por la amnistía y por la liberación IMPORTANTE BATALLA CONTRA EL FRANQUISMO

Por Luis Zapirain

El millón de republicanos que luchan en contra del franquismo y en favor de su liberación. De ello nuestro pueblo tiene muy importantes experiencias. Después de 1917, de 1934, la lucha en favor de los presos fué una de las más importantes batallas libradas contra la reacción que facilitó la salida victoriosa. Y hoy también ve en ella un arma formidable para la movilización y la unidad del pueblo, para la derrota y el aniquilamiento del franquismo.

La reciente crisis del franquismo, ha confirmado la justeza del instinto del pueblo. Al lado de otros factores y en un plano fundamental, es la lucha del pueblo, su aversión al régimen de tantas formas expresadas, lo que ha obligado a tales cambios.

Esta lucha contra la parte más germanizada del régimen, contra los elementos más odiados del pueblo, coincide con los intereses de lucha de éste, con sus objetivos más inmediatos. Ello permite concentrar los fuegos sobre los elementos entregados al nazismo, los que con mayor empeño tratan de llevar a nuestro país a la guerra al servicio del Eje. Ello permite también mayores posibilidades de arrancar al régimen algunas concesiones, que sean como posiciones conquistadas para nuevas batallas.

Y uno de los objetivos en que es más posible realizar esta acción, es la lucha por la liberación de los presos. Las cárceles y los campos de concentración abarrotados de masas de españoles, a los tres años y medio de terminada la guerra, es el mayor oprobio y la mayor condenación del régimen. Es uno de los lados débiles de éste, en que más fuerte y más amplia puede ser la presión del pueblo. En que más extensas pueden ser las colaboraciones.

Por todo ello, nosotros creemos que es momento oportuno para

iniciar una amplia y activa campaña en favor de la amnistía, contra la pena de muerte y por el mejoramiento en las cárceles en favor de la libertad de todos los republicanos presos. Una campaña que ponga en movimiento a todas las fuerzas de nuestro pueblo, a todas las gentes con un mínimo de sentido patriótico y humano.

Una campaña que llegue a las fábricas, a los talleres, al campo, a las oficinas, a las barriadas, a los propios hogares, que sea un extenso y fuerte clamor de todo el pueblo, que golpee tenaz y vigorosamente al régimen, y lleve la solidaridad y el aliento a las cárceles.

Una campaña que movilice a toda la emigración republicana y patriótica española, y a su alrededor, a todos los amigos de nuestra causa y a toda la opinión progresiva y humanitaria.

Hay quienes opinan que una campaña en favor de la amnistía tiene el carácter de una súplica a los usurpadores del poder en nuestro país, reñida con nuestra dignidad y con la auténtica autoridad legal de la República. Pero al pensar así ignoran que lo que se exige con la lucha, no tiene el carácter de una humillante súplica, sino que al contrario, es un arma formidable que desarrolla de una manera extraordinaria nuestras fuerzas, que las unifica, que mina la base y las posiciones del régimen. mientras nos aporta a nosotros numerosos aliados, acordes en trabajar por este objetivo. En suma, que una campaña tal, significa una batalla importante contra el franquismo.

Luchar por la amnistía es luchar contra Franco y el régimen, y movilizar contra ellos a enormes masas, es debilitar al franquismo. Lograr la amnistía no es alcanzar un perdón; es ganar una batalla política.

Y tan es así, el sentido con que nosotros concebimos una tal campaña, que lo hacemos sin confiar en que el exclusivo resultado de ella puedan salir en libertad nuestros presos, pues esto, como los demás objetivos sentidos y anhelados por nuestro pueblo, han de ser conquistados por toda nuestra lucha, diaria, constante, unida, a la de los demás pueblos del mundo.

Stalingrado y la lucha del pueblo español

Por JUAN COMORERA

La crisis del régimen franquista es consecuencia de una suma de factores internos e internacionales. En la política interior el factor determinante de la crisis, ha sido la lucha denodada, ininterrompida de los pueblos hispánicos. En el campo internacional el factor determinante ha sido la resistencia soviética, el heroísmo inenarrable del Ejército Rojo.

En los planes ofensivos de Hitler la España sojuzgada por Franco y Falange tiene su lugar, su papel dependiente. La entrada en acción definitiva de Franco no depende, por tanto, de su voluntad, sino de la marcha general de la guerra, del desarrollo normal o anormal de los planes de Hitler.

Los planes de Hitler no se han cumplido como se previó, ni en el tiempo ni en el espacio. Ello no ha sido debido a modificaciones o postergaciones voluntarias. El profundo desbarajuste en los planes de Hitler ha sido causa por el puño de acero del Ejército Rojo.

Al agredir a traición a la Unión Soviética, Hitler creyó en verdad que en tres semanas o en tres meses, en el peor de los casos, resolvería el problema militar en tierras soviéticas. Engravidó por sus espectaculares victorias más políticas que militares, en algunos casos, en el norte y occidente de Europa, sus espaldas seguras por la impotencia ofensiva de Inglaterra, en posesión de la riqueza industrial y agrícola de los países conquistados, rodeado de Quisling y Gaultier, rey absoluto de una insaciable y brauconca corte de aventureros, pírratas y traidores, Hitler tomó la fantasía por realidad.

Pero la premisa esencial para la realización del plan nazi no se resolvió. En tres semanas ni en tres meses no fué aniquilado el Ejército Rojo, anulada la potencia militar y combatiente de la Unión Soviética. Pasó el verano de batallas terribles, agotadoras, sin que Hitler se diera por convencido. Reagrupó sus fuerzas, movilizó lo que pudo en los países dominados por sus Quislings, acumuló inmensas cantidades de material y el 2 de Octubre de 1941 anunció al mundo que había dado comienzo la más grande batalla de los siglos, la batalla por Moscú. Renunciaron sus fanfarronadas y poco más de un mes después su jefe de prensa afirmó, ante los estupefactos corresponsales alemanes y extranjeros, que la situación militar en el oriente estaba ya resuelta, que la Unión Soviética no contaba ya como potencia militar. Y de nuevo empezó a marcar la hora de Franco.

reservas del Ejército Rojo, casi intactas, se lanzaron a la batalla en el momento preciso, dando comienzo a la gloriosa campaña invernal que echó por tierra para siempre el mito de la invencibilidad del ejército alemán. Y por segunda vez los planes de Hitler en planes se quedaron.

Por esto es justo afirmar que la cohesión inquebrantable de las naciones y pueblos soviéticos, que la resistencia heroica y las ofensivas aplastantes del Ejército Rojo, que el genio político y militar del camarada Stalin, han sido en el campo internacional el factor determinante de la crisis del régimen franquista.

Por tercera vez los planes de Hitler han sido destruidos por el Ejército Rojo. En el pseudo Reichstag, Hitler, al pretender justificar el aplazamiento de la ofensiva primavera, aseguró que al desencajonaría en el verano contaría con tal masa de hombres y de material, incluso con nuevas y terribles armas, que el Ejército Rojo "debilitado" por su "insensata" ofensiva de invierno, se desplomaría. Hemos tenido la anunciada ofensiva. Millones de soldados alemanes reforzados por gran cantidad de divisiones rumanas, húngaras, eslovacas, italianas y finlandesas se lanzaron con desesperación hacia adelante. Querían el petróleo del Cáucaso, de Irán e Irak, querían Moscú, destruir el Ejército Rojo, aniquilar como potencia militar a la Unión Soviética. Estamos ya en otoño y nada de esto se ha logrado. La Unión Soviética ha perdido momentáneamente ricos territorios, centenares de miles de sus mejores hombres han caído, pero el Ejército Rojo está en pie más fuerte que nunca, la potencia militar de la Unión Soviética no ha sido quebrantada, el petróleo sigue siendo soviético y la hora de la contraofensiva soviética se acerca a marchas forzadas. En Octubre de 1941 Hitler confesó su equivocación al subestimar la fuerza y la capacidad combativa de la Unión Soviética. En Octubre de este año, Hitler deberá repetir su confesión. En Octubre del año próximo pasará un gigante se levantó ante los ojos aterrorizados de las hordas asesinas nazis: Moscú. Ahora y en Octubre de este año, otro gigante aniquila la carne podrida de los saqueadores nazis: Stalingrado!

Stalingrado, la gran ciudad, hija de los planes quinquenales stalinianos, se ha convertido en el símbolo imperecedero de la humanidad, en antorcha sublime que ilumina a todos los pueblos amantes de la libertad. Los soldados ro-



Un aspecto de la Conferencia de los españoles antifranquistas celebrada en la provincia de Oriente (Cuba).

jos, los obreros y las mujeres de Stalingrado, han sobrepasado los límites conocidos del heroísmo. Han defendido y defienden, su amada ciudad, la libertad y el honor de su patria, la libertad y la independencia del mundo, con heroísmo sobrehumano. Ante los muros sagrados de Stalingrado han muerto los sueños y las ambiciones del nazi-fascismo, han succumbido los enemigos feroces de la humanidad. En las casas y fábricas calcinadas, en las calles y plazas reventadas, en las colinas y campos de Stalingrado, el Ejército Rojo, la Unión Soviética, han demostrado cómo se lucha y cómo se vence a un enemigo que no da ni merece cuartel, la invencibilidad de un pueblo que no quiere perder su independencia, la cohesión indestructible de una vasta unión voluntaria de naciones y pueblos libres e iguales, la sabiduría y justa política de Stalin y del Partido Comunista bolchevique de la URSS al limpiar la querida Patria Socialista de la caraña trots-

Stalingrado estará grabado eternamente en el corazón de todos los españoles, de todos los pueblos hispánicos. En Stalingrado, como antes en Moscú, se ha luchado por el inmediato porvenir de España. Los soldados rojos, al aceptar el sacrificio supremo, han defendido la vida y la independencia de España. La resistencia soviética sublimada por la batalla de Stalingrado, ha acentuado la voluntad de lucha de España, ha profundizado las contradicciones internas del régimen franquista, ha alejado más de Franco a determinadas capas sociales, ha intensificado las luchas internas entre las fuerzas que han sido y son todavía los fundamentales soportes de Franco, ha estimulado los actos de sabotaje y el valor y la visión política de los guerrilleros, ha acrecido la duda sobre la victoria nazi-fascista que corroe el corazón del falangismo y la confianza de las masas populares en la victoria de la democracia, ha hecho

más firme y unánime la decisión de España de oponerse por todos los medios a la guerra total al lado del Eje, que sin cesar preparan y desean Franco y la Falange.

Los héroes de Stalingrado han conmovido el corazón de nuestros héroes, de aquellos que en Madrid, en el Jarama y Guadalajara, en Teruel y en el Gallego, en Belchite y Singra, en el Segre y en el Ebro, en Ochandiano y en Oviedo, asombraron al mundo por su valor estóico por su amor inextinguible a la libertad de los pueblos hispánicos a la independencia y soberanía de España, a la democracia mundial. Los héroes de Stalingrado han dado a nuestros combatientes, a todo nuestro pueblo más confianza en sí mismos, en su propia fuerza, han encendido una luz potente en el camino que debemos seguir, el camino que atraviesa los campos de miseria y de muerte creados por Franco y la Falange, por los invasores italo alemanes.

Pero el combate continúa con encarnizamiento terrible. La bestia na-

zi-fascista, herida de muerte, se revuelve en toda dirección con el feroz desesperado para escapar a su total aniquilamiento. Cuenta todavía, con grandes recursos, con enormes masas de hombres, con montañas de materias primas y con toda la industria de casi todo el Continente europeo. Todo será movilizad. Los aliados y cómplices del nazi-fascismo, responsables del inmenso crimen, entregarán a Hitler sin regateo todo lo que tengan o puedan. Para España el momento más peligroso es, por consiguiente, el de ahora. El peligro de ser arrastrados a la guerra total al lado del Eje no ha disminuido: aumenta en la medida que los ejércitos de Hitler son despedazados por el Ejército Rojo.

Acentuemos nuestra Lucha. No demos reposo al enemigo. Porjemos, sobre todo, el arma que hiera más mortalmente a Franco y la Falange, y las hordas invasoras: La Unión Nacional de todos los patriotas.

La defensa de Stalingrado

Por José Luis Salado

Moscú, 19 de Septiembre.—La batalla por Stalingrado está hoy, según todos los observadores soviéticos, en su punto crítico. El enemigo sigue pugnado por doblegar el corazón de la ciudad: sus últimas arremetidas son verdaderamente furiosas. Se debe hacer constar que el enemigo no desearía ningún procedimiento con tal de obtener un objetivo. (En las últimas horas el mando alemán vistió a muchos de sus soldados con el uniforme del Ejército Rojo). Se debe decir también que no pocos tanques nazis han sido pintados del color habitual de las máquinas soviéticas. Tal quiere indicar el deseo del enemigo de sembrar la confusión en las filas rojas sea como sea. Los nazis simultanean estas estrategias con sus habituales tentativas de infiltración que, hacia el medio día de ayer, volvieron a darles éxito momentáneo en algún sector.

En Stalingrado los alemanes han sido expulsados parcialmente de algunas posiciones que ocuparon en los primeros momentos. Ahora se combate por desalojarlos de edificios que todavía conservan. Estos combates requieren una terrible tensión. El soldado ruso, muy entrenado en los combates de calle, está escribiendo estos días páginas gloriosas que algún día podrán conocerse detalladamente. Sus ataques a la bayoneta escalofrían al enemigo y con razón. Un ejemplo: después de que los alemanes fueron arrojados de un pequeño callejón en el arrabal noroeste de la ciudad, los combatientes soviéticos contaron en el empedrado, cerca de las casas y dentro de los mismos edificios, hasta 400 cadáveres nazis. Sólo aquí ha podido poner la horda su planta

ensangrentada. En todos los demás sectores ningún ataque fascista durante las últimas 24 horas ha alcanzado el menor éxito. Con todo es muy difícil anticipar hoy cualquier pronóstico. Los defensores de Stalingrado tienen que actuar en condiciones cada vez más complicadas. Los bombardeos en masa de la Luftwaffe contra las unidades soviéticas, continúan.

Se puede decir que crece la resistencia a medida que crece también la fuerza del ataque alemán. PRAVDA destaca el caso del ametrallador Romanov que durante dos días de combates inintermitentes, liquidó personalmente doscientos soldados fascistas. De todas maneras este caso no es único. Cada unidad podría presentar casos semejantes. De todas maneras los defensores de Stalingrado saben que han cumplido sólo hasta ahora parte de su tarea. Ante ellos se alza hoy la perspectiva de los nuevos combates todavía más difíciles que —como subraya ESTRELLA ROJA en su editorial de hoy— habrán de exigir por parte de los soldados y jefes enorme capacidad de maniobra, inteligencia y habilidad extraordinarias, suprema tensión de las fuerzas morales y materiales.

El enemigo acumuló toda clase de elementos en las puertas de Stalingrado. La disposición del soldado soviético para soportar la nueva prueba es magnífica, según todos los corresponsales. Especialmente PRAVDA termina así su información: "Los valerosos combatientes soviéticos defienden Stalingrado con la máxima decisión".



Todos harían lo mismo

En la Caja del Recluta dejó de presentarse un soldado. No se le encontraba por ninguna parte. Hechas las averiguaciones del caso, descubrió que había huido de su pueblo. Y las autoridades militares franquistas, siempre finas y bien educadas, decidieron visitar a la familia del recluta para hacer pagar al hermano del fugitivo una culpa que no era suya.

Presentáronse en su casa con los peores modos de que pudieron echar mano. Insultaron, gritaron y amenazaron en forma capaz de meter el resuello en el cuerpo a cualquier persona que no fuese un luchador consciente. El hermano permaneció impávido. Y como ya no había peligro de que detuvieran al huído, confesó la verdad.

—Si, anda prófugo. Yo, en su caso, hubiera hecho lo mismo.

Se hizo un silencio peligroso. Los presentes esperaban que el capitán y el teniente que llevaban la voz cantante tuvieran un arrebato de furor castrense y patriótico. Pero no ocurrió nada de esto. Se acercaron a su interlocutor, miraron al suelo, y dijeron quedamente, los dos a la vez:

—Tiene usted razón, amigo.